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ATA nº 05/2020 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO

 
Aos onze dias do mês de março de dois mil e vinte, na sala de reuniões do Prédio do ILA, às quinze
horas, realizou-se a segunda reunião ordinária do Conselho do Instituto de Letras e Artes. Estavam
presentes os seguintes conselheiros: Profª Elaine Nogueira da Silva, Profª Roseli Aparecida da Silva Nery,
Profª Adriana Moreira Silveira, TAE Michele Ferreira Fanke, Prof Valter Henrique Castro Fritsch, Profª
Luciene Bassols Brisolara, Prof. José Luís da Silva Fornos, Profª Gabriela da Silva Jardim, Profª Tatiana
Schwochow Pimpão, Profª Fabiane Pianowski, Profª Luiza da Silva Machado, TAE Guilherme Mello dos
Santos, Profª Sabatha Catoia Dias, Discente Carolina Constantino Menezes (DA Letras), Profª Leticia
Cao Ponso, Discente Sophia Hiriart Porto Alegre, Discente Ana Cristina Pinto Matias (PPGLetras),
Justificaram a ausência: Profª Claudia Camila Lara (Letras SLS), sem viatura para transporte, Raymundo
da Costa Olioni (participação em concurso), Prof. Willian Dias Silveira (consulta médica). Convidados:
Tatiane Carijjo Zucchetti, representante do Diretório Acadêmico de Artes Visuais. A presidente do
conselho iniciou a reunião, solicitando a inclusão das seguintes pautas: retorno às atividades funcionais da
professora Tatiana Pimpão e do professor Artur Vaz; Estágio Docência de Tula Holderbaum
Anagnostopoulos, doutoranda do Programa de Pós-Graduação em Artes Visuais do Instituto de Artes da
UFRGS; exclusão do nome do professor Raymundo como professor representante nos NDE de Letras-
Português, Letras-Francês e Letras-Espanhol; Processo de quebra de pré-requisito do estudante Adriel
Cerqueira. Todos concordaram com a inclusão dos pontos. A Presidente solicitou, ainda, a exclusão do
ponto Homologação do Plano Semestral de Atividades Docente, justificando com a necessidade de ter um
tempo maior para discussão da planilha. O Conselho concordou, sugerindo uma reunião exclusiva para
tratar desse ponto. Dando seguimento a reunião, iniciou-se com o primeiro ponto de pauta: 1.Aprovação
das atas anteriores. Aprovado por unanimidade. 2 - Indicação da professora Silvana Schwab do
Nascimento para o CPPD. Em razão da exoneração da professora Marlen De Martino, a professora
Silvana Schwab do Nascimento será indicada pelo ILA como segunda suplente na CPPD. Aprovado por
todos os membros presentes do conselho; 3 - Indicação da Área de Artes Visuais do professor Cláudio
Tarouco de Azevedo como coordenador Adjunto. Em reunião, a Área de Artes Visuais indicou o nome
do professor Cláudio Tarouco como coordenador-adjunto pro-tempore até dezembro de 2020,
substituindo a professora Marlen de Martino. O ponto foi aprovado por unanimidade. 4 - Substituição do
representante da Área de Linguística e Língua Portuguesa e representante nos NDEs. A professora
Dulce Tagliani foi indicada pela área de Linguística e Língua Portuguesa para a representação da Área e
para o NDE do curso de Letras-Português. O conselho aprovou a indicação da Área. 5 - Processo
23116.000933/2020-57 - Prorrogação de afastamento da professora Trícia Tamara Boeira do
Amaral; a área concordou com a prorrogação do afastamento com a condição de que haja professor
substituto para assumir a vaga que hoje é ocupada pelo professor Adail, que será nomeado como docente
efetivo no campus de São Lourenço do Sul em breve. A esse respeito, a Presidente relatou que o professor
Adail Sobral trouxe cópia do histórico e do diploma de graduação para análise da Área de Linguística e
Língua Portuguesa, uma vez que havia dúvida se a sua titulação corresponderia à exigida no Edital. A
Área analisou os documentos e considerou que atendem ao solicitado para a posse do cargo, indicando
que o professor Adail Sobral fosse nomeado para a vaga em Rio Grande (vaga de Produção Textual pela
exoneração da professora Carolina Knack). Dessa maneira, o segundo colocado, professor Rodrigo
Pereira, será indicado para assumir a vaga de Produção Textual e Língua Inglesa no campus de São
Lourenço do Sul. O Conselho aprovou por unanimidade. 6 - Relatório de afastamento da professora
Daniele Corbetta Piletti referente ao 2º semestre de 2019, foi realizada a leitura do relatório falando
sobre resumo da tese, com as devidas avaliações da coordenação e orientadores. Aprovado por
unanimidade. 7 - Termo de retorno às atividades funcionais do professor Artur Vaz. O professor
encaminhou o formulário de retorno às atividades a partir de 30 de janeiro com dos devidos relatórios
semestrais e atividades realizadas no período de afastamento para pós-doutoramento. Aprovado por
unanimidade. 8 - Termo retorno às atividades funcionais da professora Tatiana Pimpão. A professora
apresentou o formulário de retorno às atividades a partir 04 de fevereiro. Aprovado pelo conselho. 9 -
Estágio docência no curso de Artes Visuais da estudante Tula Holderbaum Anagnostopoulos. A
estudante é doutoranda do Programa de Pós-Graduação em Artes Visuais do Instituto de Artes da UFRGS
e fará seu Estágio de Docência com a professora Ana Maio. O conselho aprovou o ponto por
unanimidade. 10 - Processo do Aluno Adriel Cerqueira solicitando de quebra de pré-requisito, a
professora Tatiana Pimpão informou que o NDE analisou o processo e indica o indeferimento ao
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conselho. A decisão do NDE foi acatada. 11 - Processo 23116.001038/2020-50 - Indicação da Área de
Artes Visuais como professor voluntário Diogo dos Santos Gonçalves. O professor Diogo atuou como
substituto e gostaria de continuar como orientador de TCC e ministrante de uma disciplina optativa. O
professor é pesquisador e trabalha com desenho gráfico, disciplina optativa que não está mais sendo
oferecida aos estudantes. A Presidente informou que o conselho só tem liberado essa modalidade em
casos excepcionais, quando não há possibilidade de contratação de professor substituto. Após discussão e
análise dos casos de solicitação de professor voluntário, os conselheiros sugeriram a criação de normas
para conceder essa modalidade de atuação no ILA, o que ficará a cargo da Câmara Administrativa. O
conselho aprovou a contratação do professor Diogo. 12 - Indicação da Área de Literatura do professor
voluntário para as disciplinas de Literatura Hispano-americana e Literatura Espanhola. A
Presidente atualizou os conselheiros sobre os trâmites do processo de redistribuição da professora Cátia
Goulart, ainda na reitoria da Unipampa, aguardando envio ao MEC. Tendo em vista a excepcionalidade
da situação, a área de Literatura indica a professora Aimeé Bolaños para assumir as turmas de Literatura
Hispano-Americana e a professora Lucilene Canilha Ribeiro para assumir uma turma de Literatura
Espanhola. A outra turma de Literatura Espanhola ficará com estágio de docência. Reconhecendo a
excepcionalidade, os voluntários foram aprovados pelo conselho. 13 - Relatório das Câmaras. A
Câmara de Pesquisa e de Pós-Graduação avaliou o seguinte projeto de pesquisa: “Uma leitura de
cicatrizes: representações da ditadura em romances da Literatura Brasileira contemporânea”, da
Profa. Dra. Luciana Paiva Coronel e indica para aprovação. Aprovado pelo conselho. Sem relatório da
Câmara de Extensão e sem relatório da Câmara Administrativa. A professora Fabiane reiterou seu pedido
para sair da Câmara de Extensão e com o afastamento do professor Raymundo Olioni para Pós-
Doutorado, foi solicitado outros dois conselheiros para compor a referida câmara. As professoras Leticia
Cao Ponso e Sabatha Catoia Dias colocaram o nome à disposição para compor a câmara com o professor
Antonio Mousquer. A Câmara Administrativa passa a ter a seguinte composição: Luiza Machado
(professora), Michele Fanke (administradora) e Ana Matias (discente PPGLetras). O conselho aprovou
por unanimidade as novas composições das câmaras. Assuntos Gerais: 1. Encaminhamentos da
comissão de revisão do Regimento do ILA. A comissão informou que haverá reunião no dia 24 de
março para dar continuidade às discussões sobre o Regimento. O assunto sobre a divisão da Unidade em
áreas de conhecimento deverá ser um temas debatidos pela Câmara Administrativa. 2. Avaliação da
Semana da Acolhida. Os Diretórios Acadêmicos avaliaram positivamente as atividades desenvolvidas na
Semana de Acolhida, destacando dois pontos: a integração entre os estudantes de Letras e Artes Visuais
tanto na organização quanto no desenvolvimento das atividades e a participação dos calouros. Essa
integração, no dizer dos representantes dos diretórios acadêmicos, vem consolidar a união entre os
estudantes do ILA. Os estudantes e conselheiros comentaram a pouca participação dos docentes e
veteranos, embora avaliem que foi maior comparada aos anos anteriores. Quanto à dispensa das aulas no
período de acolhida, a conselheira Sophia avalia positivamente por ter possibilitado que veteranos
pudessem propor e ministrar oficinas. A professora Gabriela defendeu que na reunião do conselho em que
foi deliberada a liberação, todos se comprometeram a engajar na ideia junto aos alunos, no entanto,
poucos professores participaram do evento. As professoras Luiza e Fabiane concordaram. Os conselheiros
parabenizaram os dois diretórios pela organização e condução do evento. A professora Letícia fez um
relato sobre a Reunião da Aprofurg, salientando a situação política atual vivida pelo país e pela
implementação de novas Emendas Constitucionais, sugerindo que o ILA como Instituto protagonize
reuniões com docentes, técnicos e estudantes, a fim de tirar posicionamento sobre o contexto de lutas
atual. Foi tratado, ainda, sobre a possibilidade de passar o projeto da Proficiência para gerenciamento da
Faurg. A direção fez uma reunião com os coordenadores do Projeto, Prof. Artur e professora Gabriela,
para saber se havia concordância em passar a Proficiência para gerenciamento financeiro pela Faurg. Os
professores concordaram e foi realizada uma conversa inicial com a Faurg e com a Proplad, para saber
quais seriam os encaminhamentos necessários. O diretor de planejamento, Diego Rosa, disponibilizou a
documentação para análise na Unidade. Avaliando-se que é viável a mudança do projeto para a Faurg, a
proposta será encaminhada para aprovação neste Conselho.  Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a
reunião, da qual foi lavrada a presente ata. Este documento é autenticado eletronicamente via sistema
SEDOC.

 

Chave de Autenticidade: 9995.ED44.E2DD.A8C4


